

Signatur: 2025.SR.0053
Geschäftstyp: Postulat
Erstunterzeichnende: Chantal Perriard (FDP)
Mitunterzeichnende: Thomas Hofstetter, Georg Häsler, Janosch Weyermann, Judith Schenk, Michelle Steinemann, Laura Curau, Béatrice Wertli, Markus Zürcher, Bernhard Hess, Ueli Jaisli, Thomas Glauser, Stephan Ischi, Michael Burkard
Einreichdatum: 27. Februar 2025

Dringliches Postulat: Einbahnsystem für Fussgängerinnen und Fussgänger auf der Kornhausbrücke während der Bauphase

Prüfauftrag

Dem Gemeinderat wird folgender Prüfauftrag erteilt:

1. Es sei zu prüfen, ob während der Bauphase auf der Kornhausbrücke ein Einbahnsystem für Fussgängerinnen und Fussgänger eingeführt werden kann.
2. Es sei zu prüfen, wie das Einbahnsystem bei einer positiven Machbarkeitsprüfung zeitnah eingeführt und durch geeignete Signalisierung sowie klare Kommunikation kenntlich gemacht werden kann.

Begründung

Die Kornhausbrücke ist aufgrund der Bauarbeiten, die am 17. Februar begonnen haben und voraussichtlich bis zum 16. November 2025 andauern, für den motorisierten Individualverkehr (MIV) und den öffentlichen Verkehr (ÖV) gesperrt. Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer dürfen die Brücke weiterhin passieren, müssen ihr Fahrrad jedoch bis zum 22. August 2025 schieben. Dies führt zu Engstellen, erhöht das Gedränge und birgt Sicherheitsrisiken. Besonders problematisch wird die Situation, wenn sich Personen mit Fahrrädern oder Kinderwagen kreuzen. Um den Verkehrsfluss auf der Kornhausbrücke zu verbessern und Engpässe zu vermeiden, wird der Gemeinderat gebeten zu prüfen, ob während der Bauphase ein Einbahnsystem für Fussgängerinnen und Fussgänger eingeführt werden kann. Dabei würde die Brücke so organisiert, dass Fussgängerinnen und Fussgänger jeweils nur eine bestimmte Richtung auf einer Seite der Brücke nutzen dürfen. Dadurch könnten Begegnungen, Platzprobleme und Konflikte reduziert werden. Das System soll eingeführt werden, sofern es mit den Bauarbeiten vereinbar ist.

Dringlichkeit

Wird für den Vorstoss Dringlichkeit verlangt? ja

Kurze Begründung: Die Bauarbeiten auf der Kornhausbrücke haben bereits begonnen und dauern voraussichtlich bis zum 16. November 2025 an. Um die Sicherheit und den Verkehrsfluss für Fussgängerinnen und Fussgänger rasch zu gewährleisten, muss das Einbahnsystem rasch geprüft und gegebenenfalls umgesetzt werden.